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1 
 
Jahresversammlung 2018 in Zürich 
Ein grosser Dank geht an Christoph Guggenbühl und sein Team für die 
ausgezeichnet organisierte Jahresversammlung mit dem reichhaltigen und 
vielfältigen Programm, das uns einen inspirierenden Austausch erlaubt hat.  
 

Assemblée annuelle 2018 à Zürich 
Un grand merci à Christoph Guggenbühl et ses collaborateurs pour l’excellente 
organisation de l’assemblée et le programme riche qui a permis à tous nos collègues 
des échanges conviviaux. 
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Tätigkeitsbericht des Vorstands 
Der Vorstand traf sich in der Berichtsperiode insgesamt zu 7 Sitzungen in Luzern, 
Bern und Zürich, womit er versuchte die Idee umzusetzen, sich den verschiedenen 
Regionen mit ihren Schulen anzunähern. 
Dank der im Rahmen der letzten Jahresversammlung gewählten Mitglieder sind 
erneut praktisch alle Regionen unseres Landes im Vorstand vertreten. Das Ziel ist, 
den Kontakt zu allen Schulen, die Mitglieder der Konferenz sind, sicherzustellen und 
– im Rahmen unserer Möglichkeiten – deren teilweise auch spezifische Themen, 
die jedoch von Interesse für die Allgemeinheit sein könnten, zu behandeln. Um die 
Kontakte zu unseren Direktionskolleg/innen zu fördern, versucht der Vorstand einen 
Teil seiner Sitzungen als Gast in verschiedenen FMS abzuhalten. 
Die personelle Erneuerung des Vorstandes mit Donata Vallino als Präsidentin und 
Olivier Mermod als Mitglied eröffnete auch die Möglichkeit, über unsere Arbeit, 
unsere Rollen und unsere Aufgaben nachzudenken und diese neu zu organisieren.  
 
 
Revision Anerkennungsreglement und Rahmenlehrplan 
Die EDK hat das Anerkennungsreglement und den Rahmenlehrplan im November 
gutheissen so dass sie per 01.01.2019 in Kraft getreten sind und bis spätestens 
September 2021 an allen Schulen zur Umsetzung gelangen sollen.  
Im Mai 2019 hat der Vorstand der KFMS seinen Mitgliedern per Mailkorrespondenz 
nahegelegt, für die Umsetzung des Faches Informatik die Empfehlungen des SVI 
(Verein für Informatik in der Ausbildung) zu berücksichtigen und über das 
Anerkennungsverfahren der FMS während der Umsetzungsphase des neuen 
Reglements informiert. 
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Austauschplattform  
Im Rahmen der Jahresversammlung 2018 wurde die Austauschplattform den FMS 
zur Nutzung übergeben. Die Schulen wurden aufgefordert, ihre Angebote zu 
präsentieren und um Gastfamilien zu werben, damit die Schüler/innen genügend 
Austauschmöglichkeiten finden können. Bis heute präsentierten sich leider wenige 
Gastangebote und es konnte noch kein Austausch über die Plattform vermittelt 
werden.  
 
 
Website 
Um die Website der KFMS funktionaler zu gestalten, hat der Vorstand im Oktober 
2018 Lucia Fritsche von easyprog beauftragt, eine neue Version zu erstellen. Diese 
konnte im Januar 2019 aufgeschaltet werden und wird durch das Sekretariat der 
KFMS betreut. 
Die Versionen in Italienisch und Rumantsch sind in Arbeit. 

 

 
Anerkennungskommission 
Die KFMS ist mit Tanja Hager, Claudio Del Don und Claude Vauthey in der 
Anerkennungskommission vertreten. Seit Januar 2019 und befristet bis August 
2019 nimmt Claudio Del Don das Präsidium wahr. 
Claude Vauthey wird auf Ende des Amtsjahres zurücktreten. Für ihn soll ein Ersatz 
der KFMS möglichst aus der Romandie gefunden werden. 
Die Kommission war vor allem mit der Ausarbeitung des Prozederes für die 
Anerkennung der FMS in der Übergangsphase 2019 - 2021 zur Umsetzung des 
neuen Reglements beschäftigt. 
 
 
 
Activités du comité directeur 
Durant la période de ce rapport, le comité directeur avait 7 réunions à Lucerne, 
Berne et à Zurich. Ainsi, il a essayé de réaliser l’idée du rapprochement des diverses 
régions liées aux écoles. 
Grace aux membres élus par l’assemblée annuelle de l’année passée, quasiment 
toutes les régions de notre pays sont représentées dans le comité directeur. Nous 
avons pour but d’assurer le contact avec toutes les écoles membres de notre 
conférence et – selon nos capacités – de traiter leurs thèmes particuliers, qui sont 
de facto intéressants pour la collectivité. Pour favoriser les contacts avec nos 
collègues dans les directions, le comité directeur essaie de se réunir aux domiciles 
des diverses ECG. 
Le renouvellement au niveau de la composition du comité directeur avec Donata 
Vallino comme présidente et Olivier Mermod comme membre donne l'opportunité 
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de réfléchir sur notre travail, nos rôles et nos devoirs et de les réorganiser. Une liste 
actuelle sera envoyée prochainement à nos membres. 
 
 
Remaniement du règlement pour la reconnaissance des formations et du plan 
cadre d’étude 
En novembre 2019 la CDIP a approuvé le règlement pour la reconnaissance comme 
aussi le plan d’étude cadre, afin qu’ils entrent en vigueur au 01.01.2019 et qu’ils 
puissent être mis en pratique dans les écoles jusqu’en septembre 2021. 
 
À l’occasion d’une correspondance par mail en mai 2019 le comité directeur de la 
CECG a suggéré à ses membres de prendre en considération les suggestions de 
la FSI (fédération Suisse pour l’informatique dans l’enseignement) pour la mise en 
conformité de la discipline informatique et il les a informés sur la procédure pour la 
reconnaissance des ECG pendant la phase de la transition. 
 
 
Plateforme d’échange 
Dans le cadre de l’assemblée annuelle 2018, la plateforme d’échange a été 
présentée aux responsables des ECG. Les écoles étaient invitées à proposer leurs 
offres et à recruter des familles d’accueil afin que les élèves trouvent assez de 
possibilités d’échange. À ce jour, il n'y a que peu d'offres de familles d'accueil ce 
qui ne va pas faciliter les échanges.  
 
 
Page web 
Dans le but de rendre plus fonctionnelle la page web de la CEGC, le comité directeur 
a mandaté en octobre 2018 Lucia Fritsche de easyprog avec la création d’une 
nouvelle version. Depuis janvier 2019, la nouvelle page est fonctionnelle et elle est 
gérée par le secrétariat de la CECG. 
Les versions en italien et rumantsch sont en voie de la réalisation.  
 
 
Commission de reconnaissance  
Tanja Hager, Claudio Del Don et Claude Vauthey représentent la CECG dans la 
commission de reconnaissance. Depuis janvier 2019 et pour une durée limitée 
jusqu’en août 2019, Claudio Del Don assure la présidence. 
Claude Vauthey a donné sa démission à la fin de l’année administrative et on 
cherche un successeur pour la CECG avec une préférence pour un candidat de la 
Romandie. 
La commission s’est attelée surtout à l’élaboration de la procédure pour la 
reconnaissance des ECG pendant la phase de transition 2019 – 2021 pour 
l’adaptation du nouvel règlement.  
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Arbeitstagung der KFMS vom 16.01.2019 
Die diesjährige Arbeitstagung in Bern trug den Titel «Fachmaturität Pädagogik - 
Bestandesaufnahme und Entwicklungsziele».  Eingangs wurden in 
Kurzpräsentationen zwei good-practice-Beispiele aus den OMS St. Ursula und der 
FMP Kanton Bern vorgestellt, welche die Basis für die folgende Diskussion unter 
den Teilnehmer/innen über Entwicklungsziele bereitete. In den anschliessenden 
Fachreferaten von Fabio Di Giacomo zum Thema «L’étudiant/e «MSOP», un/e 
enseignant/e comme les autres?» und von Clemens Diesbergen «Die Fachmaturität 
Pädagogik aus Sicht der PH Zug: Erfahrenes – Errechnetes – Erwünschtes » wurde 
das Thema vertieft.  
 

 
Séance de travail de la CEGC du 17.01.2018 
La séance de travail de cette année à Berne avait pour titre «Maturité spécialisée 
pédagogie – Inventaire et objectifs du développement ». Les présentations brèves des 
exemples "good-practice" des OMS St. Ursula et FMP du canton de Berne au début 
ont préparé la base pour la discussion entre les participants sur les objectifs du 
développement. Les exposés «L’étudiant/e «MSOP», un/e enseignant/e comme les 
autres?» de Fabio Di Giacomo et «Die Fachmaturität Pädagogik aus Sicht der PH Zug: 
Erfahrenes – Errechnetes – Erwünschtes » de Clemens Diesbergen ont approfondi le 
thème principal. 
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Zusammenarbeit mit der ZEM 
Auch im vergangenen Berichtsjahr hat die für die FMS wertvolle Zusammenarbeit 
mit der ZEM ausgezeichnet funktioniert. 
Die KFMS ist im Beirat der ZEM sowie der Arbeitsgruppe «Gemeinsame 
Prüfungen» vertreten. 
Auf Einladung der ZEM haben wir zudem weiterhin an Besprechungen 
teilgenommen, um unseren Beitrag zu strategischen Themen zu leisten. 
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Collaboration avec le CES 
Pendant l’année passée, la collaboration précieuse pour les ECG avec le CES s’est 
poursuivie de manière très satisfaisante. 
La CECG est représentée dans le Conseil du CES tout comme dans le groupe du 
travail « Examens en commun». 
Sur invitation du CES, nous avons participé à leurs rencontres dans le but d’apporter 
notre contribution aux sujets stratégiques. 
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Schweizerische Mittelschulämterkonferenz (SMAK) 
Der Vorstand, vertreten durch den Präsidentin, verfolgt regelmässig die Tätigkeiten 
der SMAK, indem er an dessen Treffen teilnimmt.  
Im Rahmen der diesjährigen Mitgliederversammlung vom 21. Juni 2019 in Bern 
wurde vor allem über das Anerkennungsprozedere der FMS in im Rahmen der 
Übergangsphase zur Anwendung des neuen Reglements bis 2020 diskutiert. 
Weiter wurde die anstehende Totalrevision der EDK-Reglemente über die 
Anerkennung von Lehrdiplomen behandelt sowie Stellungnahmen zu den im Bericht 
«Weiterentwicklung der gymnasialen Maturität» enthaltenen 
Handlungsvorschlägen geäussert. 
 
 
 
Conférence suisse des offices de l’enseignement secondaire II 
formation générale (CESFG) 
Le comité, représenté par la présidente, suit régulièrement les activités de la 
CESFG en participant à ces rencontres.  
Dans le cadre de l’assemblée annuelle du 21 juin 2019 à Berne, la discussion a été 
centrée avant tout sur la procédure de la reconnaissance des ECG pendant la 
phase de la transition à l’adaptation du nouveau règlement au 2020.  
En plus, la révision totale des règlements concernant la reconnaissance des 
diplômes d'enseignement de la part de la CDIP a été traitée. Pour l'essentiel, il a 
surtout été question de l'avenir "de la maturité gymnasiale" et des différentes prises 
de positions des personnes présentes. 
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Dank 
Mein Jahr der Präsidentschaft war für mich ein arbeitsintensives Jahr. 
Ich habe viel gelernt und bedanke mich bei meinen Kolleg/innen aus dem Vorstand 
für deren wichtige persönliche und kompetente Unterstützung in den angefallenen 
Aufgaben. Unsere Sekretärin, Beatrice Reimann stand mir ebenfalls immer zur 
Seite. Sie kennt unsere Themen bestens und führt unsere Agenda auf umsichtige 
Weise. Ich danke auch ihr sehr für ihre Hilfe.  
Da ich per Ende des Kalenderjahres in Pension gehe, muss ich mich leider bereits 
aus dem Präsidium der KFMS verabschieden und überlasse das Amt vertrauensvoll 
und ad interim unserer Vizepräsidentin Tanja Hager, der ich alles Gute wünsche.  
Ich danke allen Mitgliedern für die erfreuliche Zusammenarbeit und wünsche der 
KFMS stets alles Gute und viel Freude bei der Behandlung aktueller sowie neuer 
Themen. 
 
 
Remerciements 
Cette année de ma présidence était pour moi une année très remplie. J'ai dû 
apprendre des choses nouvelles et remercie mes collègues du comité directeur 
pour leur soutien important et compétent au niveau des travaux. Notre secrétaire, 
Beatrice Reimann s'est révélée d'un grand secours. Elle connaît parfaitement les 
échéances et traite nos dossiers avec professionnalisme. Merci aussi à elle. 
Vue que je prendrai ma retraite à la fin de cette année calendaire je dois 
malheureusement déjà maintenant prendre congé de la présidence de la CECG. Je 
laisse la charge en toute confiance et ad intérim à notre vice-présidente Tanja Hager 
et je lui souhaite toutes sortes des bonnes choses. 
Je remercie aussi tous les membres de la collaboration fructueuse et leur souhaite 
toujours autant de plaisir dans la discussion de thèmes actuels et à venir concernant 
nos ECG. 
 
 
Im Namen des Vorstandes KFMS/Au nom du comité directeur CECG 
 
Donata Vallino, Präsidentin/Présidente  
September/Septembre 2019 
 
En cas de doute, le texte allemand fait foi. 


